

L'inSudmersible

Journal de liaison des PIC et CTC

Fédération SUD-PTT : 25/27, rue des envierges 75020 Paris Tél : 01 44 62 12 00 Fax : 01 44 62 12 34 Site : www.sudptt.fr

Septembre 2021

La grande casse redémarrage !

Vers la fin des Pics ?

En quelques jours, les responsables de la Poste ont annoncé des fermetures/transformations pour les Pics de Caen, Châlons et Valence. Fermetures pour Caen et Valence avec délocalisation des sites en PPDC Multi-flux, transformation pour Châlons qualifiée de Pic Multi-flux. A cette liste "noire" s'ajoute la fermeture, en 2023 aussi, du site Bonneuil PFL, site créé en 2014 suite à la fermeture du Charolais et de Melun PFR, présenté comme le centre multimodal du futur à l'époque !

C'est un changement majeur qui se profile. Et les Pic de Bordeaux et Nantes s'apprêtent à accueillir de l'activité Colis, ce qui semble devenir la règle.

Des décisions qui vont impacter tout le personnel du Courrier

Côté emploi, c'est le sujet majeur : 120 agents à Valence, 250 à Caen, près de 300 à Bonneuil.

A Caen, la Poste a beau annoncer de "nouvelles" activités sur le futur site (avec Coliposte), comme les boîtes postales, le portage de médicaments et de repas..., personne n'est dupe. Ces activités existent très souvent mais sur d'autres sites et sont donc gérées par d'autres agents et ce n'est pas la distribution de repas qui va sauver nos emplois : la Poste prévoit 270 emplois pour le nouveau site !

D'ailleurs, la "grosse" transformation va concerner le personnel de la Pic mais aussi de toute la distribution de l'agglomération. Idem à Valence !

La distribution aussi !

Car le but est de concentrer (ou massifier) l'activité de tri et de préparation des tournées sur les futurs sites. Conséquence pour des dizaines de bureaux : fermeture physique et mise en place des îlots.

Fin 2023, fin du tri pour Caen et Valence !

A Caen, une seconde phase (fin 2023) prévoit le transfert définitif du trafic lettres sur la Pic de Rennes. Pour Valence, ce sera la Pic de Saint-Priest (69). Et Châlons perd de suite le tri de l'Aube.

Ce n'est pas la seule baisse du courrier qui permettrait ces projets mais la refonte de la gamme telle qu'elle est proposée dans le rapport Launay et analysée dans notre tract sur le sujet.

Un projet qui prévoit deux choses :

- un J+1, totalement phagocyté par la lettre verte créée en 2011 (J+2), J+1 agrémenté d'un modèle numérique,
- la création d'un J+3, délai qui "détendrait" les contraintes d'acheminement mais aussi de distribution avec la distri pilotée.

Dans l'accord social, le silence...

Les annonces qui viennent d'être faites en disent long sur la pratique qui règne dans les hautes sphères. Les négociations sur l'accord Courrier se sont terminées à l'été et un constat s'impose : les passages concernant le secteur du traitement ne disaient pas un mot sur de tels projets ! L'accord n'a finalement pas été signé mais pour SUD-PTT, c'est le sujet de rentrée qui s'impose, de fait.

Défendre tout le monde, défendre un autre modèle ! !

La baisse du courrier est une chose, fermer les sites de production en est une autre. Il est tout à fait possible de maintenir l'activité de tri dans les centres actuels, fusse avec de nouvelles activités. Il n'y a pas de fatalité devant les choix actuels.

L'enjeu est d'ores et déjà d'organiser la riposte et d'impulser une réaction commune. Ne serait-ce que pour éviter la grande casse sociale qui se prépare. Défendre tout le monde c'est intégrer le personnel précaire dans nos luttes, comme à Valence avec un niveau de 30 % et des CDI intérimaires qui ont pratiquement tous dépassé les 36 mois d'utilisation. Personne n'est à l'abri de nouvelles décisions concernant d'autres Pics. Tout le monde est donc concerné !

Alors, on se prépare !